

EL REGIONAL

Subscripciones

Castellón, un mes. 1 peseta.
Tres, trimestre. 5

Número suelto 5 céntimos

DIARIO DE LA TARDE

ÚLTIMAS NOTICIAS Y TELEGRAMAS

Reservaciones

A los señores suscriptores á procer con
vencionalidad.

Remitiéndoles á 0'25 pesetas línea.

No se devuelven los originales

Año VIII.—Núm. 1.254

Castellón.—Lunes 23 de Julio de 1900

Oficinas, O'Donnell, núm. 26

Nota del día

Mientras el jefe del Gobierno se entrega al dulce no hacer nada en las deliciosas p'ayas donos tierras, el infatigable Diputado antequerano busca la opinión la alenta en sus deseos y prepara . . . Dios sabe los proyectos nacidos en magín del Sr. Romero Robledo.

Ninguna nota será más leída, ni más digna de estudio que el último discurso pronunciado por el jefe de los húsares por lo que damos como artículo de entrada el extracto de su Filípica

El Sr. D. R. merista ha habido una concurrencia que nunca.

La expectación era grandísima. Admiten muchos comerciantes y señores de los grandes.

Hay gran entusiasmo, y al entrar Romero Robledo resonaban nutridos aplausos.

Este hecho uso de la palabra y dijo: «Y, verán mis amigos si estoy aquí cuando hay aquí contadores de milgros.»

(Aplausos.)
La felpita me sonría, pues me inspiro en las necesidades de la patria.

Replico mi anterior discurso, de cuando que con la persecución del mío por nuestros sapientísimos gobernantes vienen favoreciéndome.»

Propone un aplauso á los catalanes (aplausos) por el acto que realizó la comisión catalana en favor de la unidad de la patria.

Quisiera á Dato porque dijera qué necesidades tienen los catalanes.

No se conbaban—fada—ministros de la monarquía que para sostenerse necesitan establecer reservas respecto á la calidad de la patria, ó no vivirla.

Parece que se quiere establecer un régimen de castas.

Dentro de la libertad no cabe otra cosa que la virtud y el trabajo para llegar á los altos puestos.

Parece que para ser alcalde ó gobernador con este ministerio se necesita hacer un título nobiliario. (Aplausos y bravos.)

Yo no soy demagogo, pero soy amante de las leyes.

A mi puerta han llamado ofracléndome títulos de Castilla, y los renuncio, pues prefiero mi honrado nombre, nacido en las clases populares. Otros hay que piensan lo contrario, y dan títulos y cargos en conestillas de bo.

(Aplausos.)
Jama retrocederé en los pasos de los. No os llevaré don lo no querrá.

Las frases de S. vaia ni siquiera me molestan. Tese poco ingenio y me gracia S. vaia para hacer frases.

Si se inspira en el ambiente en que vive, y quien viva entre podredumbre y muerte se inspira sólo en el virus que lleva en las venas. (Fervorosos aplausos que duran cinco minutos.)

S. vaia ha hecho una frase agorra de mal, que ni es ingeniosa ni siquiera buena.

Si mi fuerza es mala, si nada representa la Unión Nacional, por qué propongo mi discurso anterior y repito las garantías?

S. vaia es un hombre... según dicen (risas) que es pura contradicción.

Si yo fuera la reina no dormiría tras quita estando él en el poder, después de oírle decir que ni la Unión Nacional ni yo representamos nada en el país. (Bravos y aplausos)

No es prudente injuriar. Tanto va el castor á la fuerza, que si fia se rompe. (Aplausos)

Si, sí, nadie amasará como Silveira á la monarquía.

Verdad es que cuando Silveira amenazaba nadie hizo caso, pues no tenía fuerza.

Organicémosnos para todo, para la paz, para el simulacro y para la guerra. (Aplausos.)

La política es una guerra; preparémosnos para luchar en las urnas y en todo.

Exageremos los medios conforme seamos paraguados; aun no acepto los medios que empleó la Unión Nacional, pero como nobi seima su aspiración.

Más dan lástima los ministros que marchan al exar, que abren las puertas de Palacio á quienes vienen á pedir el programa de Marras, y se burlan de la comisión española que vino á saludarme para aceptar la Unión Nacional, y que mantienen en las cárceles de Villafranca á unos jóvenes que un día de broma enarbolaron la bandera catalana.

Está desierta la vanguardia del país liberal! (Bien)

Frente al gobierno está el país todo que no tiene mayoría en las Cortes, y el gobierno vive solo del apoyo de Sagasta.

(Aplausos. ¡Verdad! ¡Verdad!)

Aquí no hay gobierno conservador. Todo el partido conservador le es hostil. Solo gobiernan Silveira y Dato.

La reina debe estar engañada, pero los reyes y los pueblos deben responder ante Dios. (Aplausos.)

Y, os conozco no como jefe, sino ansioso de contener la ola negra. (Aplausos)

Mi actitud no responde á nuevas orientaciones, voy con mis alabanzas evolucionando con mi tiempo á reconquistar la doctrina liberal!

El pueblo español sólo necesita guías y directores. S. quit la luz que flama en mi mano y llegaremos á la meta.

Me prometo repetir estas conferencias.

No se ofenderá mi honor porque a quien suponga que he rectificado mi abolengo. Solo aspiro á reconquistar para el pueblo español su dignidad política, la santa libertad. (Repetidos y nutridos aplausos.)

REFORMAS EN GUERRA

Una graciosa muchacha de negros ojos, lindísima que ya frisaba en los veinte y en el corazón sentía palpitaciones guerreras y calor... por la milicia; con entusiasmo creciente le dijo á su madre:—«Mira, si pudieran las mujeres servir al Rey, enseñárame á alistaba de soldado»

en la cuarta compañía que es la que manda mi novio Pepe Guerra y Altarriba. ¡Que gusto...! ¡Ser asistente...! ¡Quitar yo de su comida! obedecer resignada... ¿Quién así no se resigna? y tener su confianza, y vivir como en familia—Pepe Guerra, que era un sabio y escuchaba á la chiquilla, relamiéndose de gusto como si tuviera albar en los labios, la miraba de una manera muy fija y pensaba en... los progresos del Arma de Infantería.

Sonador como ninguno, y amante de la milicia, inspirado en los conceptos emitidos por la chica ha presentado al Ministro, Pepe Guerra y Altarriba un trascendental proyecto, proyecto según noticias que está pendiente de informe de la Junta Consultiva. Dice así: «Con el objeto de abandonar la rutina, habrá siempre que se pueda, en todas las compañías, tantas cantineras, como soldados formen en fila; con tal ayuda, los quintos resistirán la fatiga, tendrán amor al Ejército, no faltarán á las listas, ni habrá nunca deserciones, ni faltas de disciplina y estarán siempre muy limpias al presentarse en revista. Si la guerra alguna vez por desgracia nos visita, nuestra será la victoria... pues es cosa muy sabia que el soldado hace milagros, cuando unos ojos le miran impulsándole al combate como diciéndole:—¡Atiza, y dale duro, que luego premiaremos tu valentía!—Si así formara la escuadra, la sección y compañía tendríamos en España la perla de las Antillas y no hubiéramos perdido Puerto Rico y Filipinas importándonos un bledo el conflicto de la China.

Juan de las Viñas.

Ingleses y boers

Ya están otra vez los ingleses tan contentos porque, según les dicen de Pretoria, los boers que hab'ian conseguido romper el cerco de las tropas de Funder y Hunter y escapar hacia Lindley, están nuevamente cercados por numerosas fuerzas británicas y en situación verdaderamente desesperada.

Con la esperanza de este futuro éxito ya pueden los imperialistas resarcirse de las inquietudes que les produjeron los recientes y múltiples descalabros sufridos en puntos diversos del teatro de la guerra y hasta darse por satisfechos de haber perdido 45 000 hombres entre muertos, heridos y prisioneros y otros 37 000 por enfermedades propias del clima en que se desarrolla la guerra. 75.000 bajas

en un Ejército que apenas llega á 150.000 combatientes dan la medida de un desastre fenomenal a los ojos de todo el mundo; pero para los ingleses, ni la pérdida de 75.000 hombres ni la de los 150 000 que componen el Ejército de operaciones representan cosa importante si se compara con las ventajas materiales de acaparar las ricas minas que abundan en las pequeñas repúblicas boers. Las satisfacciones personales de Chamberlain, Cecil Rhodes y otros cuantos caballeros por el estilo bien valen el sacrificio de una juventud alicinada por el engañoso patriotismo de los negociantes. Al final vendrá la decepción.

Pero esas notas satisfactorias que llegan de teatro de la guerra, relacionadas con el nuevo cerco de los boers de Orange, nada representan con respecto á la realidad ni adelantan en lo más mínimo sucesos verdaderamente faustos para los ingleses. El general Roberts ha destinado a mayor parte de las tropas de que dispone para combatir, exclusivamente á destruir los núcleos boers que ocupan la región Nordeste de Orange y amenazaban inminentemente su línea de comunicaciones

Estos núcleos alcanzaban un efectivo de 6 000 á 7.000 hombres y se han fraccionado en pequeños grupos de 1 000 á 1.500 cada uno; la acción de las cinco columnas organizadas para su encierro no pueden ya tener un solo objetivo, sino varios que rompen la unidad del plan: ya no pueden ir todas las columnas sobre una sola mesa, sino que cada columna tendrá que obrar sobre una parte de ella y en dirección forzada; los 1.500 boers que escaparon de «Bethlehem» podrán escapar de igual manera de Lindley; otros grupos podrán escapar por puntos diferentes y algunos han escapado ya por las intermediaciones de Stardenton; las esperanzas de los ingleses no tienen pues fundamento importante. Después de mover durante días y más días columnas numerosas tendrán que conformarse con coger algún boer rezagado y nos dirán que han cogido mil para seguir la farsa.

Y después ¿qué harán? El general Roberts, á quien inquietan la amenazadora actitud que adoptan y los frecuentes refuerzos que reciben los boers que se extienden en derredor de Pretoria, tiene ya prisa por llevarse á su lado para su seguridad personal las columnas que operan en ORANGE, y tan pronto como se las lleve los boers volverán á los mismos puntos y reanudarán las mismas correrías. Están decididos á prolongar la guerra, y en esto estriba la seguridad de su victoria, pues el Ejército británico reducido ya á la mitad de su efectivo, por las constantes pérdidas que experimenta, llegará á reducirse á la cuarta parte dentro de algunos meses y resu'tará impotente hasta para la ocupación del país; entonces podrán los boers hacer nuevos ensayos de sus actividades y los ingleses tendrán que retroceder para reconcentrar sus reducidas fuerzas y ponerse al amparo de sus bases de operaciones.

El giro que van tomando los asuntos de China no sólo impedirá que el Gobierno británico envíe fuerzas á Africa Austral, sino que acaso le obligue á sacar de esta región fuerzas y

materia que puede serle necesario para la acción colectiva en el Celeste Imperio; pero antes de esto ha de procurar Inglaterra dejar so ventada su cuenta con las repúblicas boers. ¿De qué manera? Si hubiera triunfado sería cosa fácil; pero estando en realidad derrotada, la solución no puede ser tan satisfactoria para los ingleses como para los boers y éstos están de sobra penetrados de la realidad para que ceden en un momento en sus bien meditados propósitos.

X.

Cartera provincial

Desde Torreblanca

Sr. Director de EL REGIONAL

Muy señor mío y estimado amigo: La fiesta que la Cofradía del «Corazón de Jesús» ha celebrado estos días en la iglesia de este pueblo, se ha verificado este año con inusitada solemnidad. Decorados los altares con tanta severidad como buen gusto artístico, con profusión espléndida de flores y luces en las naves, las columnas, y las arcadas del santuario; y una inmensa reunión de fieles apiñados y puestos de rodillas sobre el pavimento llenos de fé, de esperanza, y de amor á Jesucristo, nada había más bello ni más santamente tierno en aquellos instantes que el religioso espectáculo de nuestro católico templo.

Con gran recogimiento se había administrado la víspera entre los fieles el sagrado pan eucarístico; y así devotamente preparados, celebró al día siguiente una solemne misa mayor con acompañamiento de escogida orquesta y órgano, que con sus cien voces llenaban las vastas naves de olas inmensas de armonías, por donde momentos antes no se oía más que la respiración de las almas, y el soplo de la oración. Cuando subió á la cátedra sagrada el joven doctor señor Fauli y Blasco, el público que llenaba el templo, sentía la emoción del que tiene ansias de oír la elocuente palabra de quien viene precedido de justificada fama.

No la defraudó el Sr. Fauli, orador florido, elocuente, y hasta podíamos decir modernista, porque se aparta hábilmente de esos tropos vulgares, y lugares comunes que caracterizan la oratoria gerundiana. El sabe lo que dice, y dice lo que siente; pero siente con tanta vehemencia, y lo que dice, exprésalo con palabras tan elevadas, que fluye de su boca la más sana doctrina católica adornada con todas las bellezas del arte.

El símbolo católico, dice, que se apoya en la fé y la esperanza como sobre dos columnas magníficas que constituyen el edificio del cristianismo, termina con una palabra sublime llena de luz y de presentimientos. Tal es el *Credo in vitam eternam* creo en la perpetuidad y en la inmortalidad de la vida futura, en el Corazón de Jesús.

Después habló del reinado absoluto, perpetuo ó mortal, del amor de Jesucristo sobre el corazón de los cristianos, de ese amor que San Juan, sintió rebosar cuando le fué permitido inclinarse sobre aquel pecho sagrado de Cristo, tabernáculo vivo en donde habita aquel amor, como en su lugar natal, amor el más ardiente y el más santo, el más apasionado y el más desinteresado, el más profundo y el más sublime.

Supensó estuvo durante una hora el auditorio pendiente de las palabras del orador, á quien saludamos como una gloria futura en el campo de la oratoria sagrada. Mas no terminaremos estas líneas sin dar al propio tiempo el parablen á nuestro diligente y celoso Sr. Cura, que tanto

Da puesto de su parte para el brillante éxito que ha alcanzado esta función religiosa; así como a la virtuosa Presidenta de la Cofradía del Corazón de Jesús, y hermanas de la Junta que han coadyuvado al mismo fin.

El corresponsal

AGUEDA

Sentada junto al balcón, con la esmeadilla de hacer encaje apoyada en una madera, hacía saltar los pedacillos de baj entre sus dedos. Los hilos se entrecruzaban con fantásticos arabescos sobre el cartón rojo curvado de alfileres, la danza rápida de los trocitos de madera entre sus manos producía un ruido de huesos claro y vibrante.

Quando se cansaba de hacer encaje cogía un bastidor grande, cubierto con papeles blancos, y se ponía a bordar con la cabeza inclinada sobre la tela.

Era una muchacha rubia, angulosa. Tenía uno de los hombros más alto que el otro; sus cabellos eran de un tono barbeje; las facciones desdibujadas y sin forma. Su figura parecía un comienzo de boceto.

El cuarto en donde estaba era grande y algo oscuro. Se respiraba allí dentro un aire de vetustez. Los cortinones amarilleaban, las pinturas de las puertas y del balcón se habían desconchado, y la alfombra estaba raída y sin brillo.

Frente al balcón se veía un solar, y hacia la derecha de éste una plaza de un barrio solitario y poco transitado del centro de Madrid.

El solar era grande, rectangular; dos de sus lados los constituían las paredes de unas casas vecinas, de esas modernas, sordidas, miserables, que parecen viejas a los pocos meses de construídas.

Los otros lados los formaba una empalizada de tablas, á las cuales el calor y la lluvia iban carcomiendo poco á poco.

La plaza era grande é irregular; en un lado tenía la tapia de un convento con su iglesia; en otro una antigua casa solariega con las ventanas siempre cerradas herméticamente, y el otro lo constituía la empalizada del solar.

En invierno el solar se entristecía; pero llegaba la primavera y los yerbajos deban flores, y los gorriónes hacían sus nidos entre las vigas y los escorbros, y las mariposas, blancas y amarillas, pasaban por el aire limpio las ansias de sus primeros y últimos amores...

La muchacha rubia se llamaba Agueda y tenía otras dos hermanas. Su padre era un hombre apocado, sin energía, un coleccionador de bagateles, como fotografías de actores y estampas de las esjas de fósforos. Tenía una mediana renta y estaba empleado con un buen sueldo.

La madre era duña absoluta de la casa, y con ella compartía su dominio Luisa, la hermana mayor.

De los tres dominados de la casa, Matilde, la otra hermana, protestaba; el padre se refugiaba en sus coleccionas, y Agueda sufría y se resignaba. No entraba esta nunca en las combinaciones para los teatros y sa-racs.

Las dos mayores con su madre iban, en cambio á todas partes.

Agueda tenía esa timidez que dan los defectos físicos, cuando el alma no está llena de rencor y de veneno. Se había acostumbrado á decir que no á todo lo que trascendiera á diversión.

—¿Quieres venir al teatro esta noche?—le decían con cariño, pero deseando que dijera que no.

Y ella, que lo comprendía, contestaba sonriendo:

—Otro noche,

En visita era una de elogios para ella, que la turbaban. Si madre y sus hermanas á coro aseguraban que era una joya, un encanto, y la hacían enseñar sus bordados y tocar el piano, y ella se arrojaba; pero después, sola en su cuarto, lloraba...

La familia tenía muchas relaciones, y se pasaban los días y la madre y las hijas mayores haciendo visitas, mientras la pequeña disponía de lo que había que hacer en la casa.

Entre los amigos de la casa había un abogado joven, de algùn talento. Era un hombre de inteligencia solita y de una ambición desmesurada. Más ambicioso ó menos superficial que los otros, gustaba hablar con Agueda, que cuando le deban confianza se mostraba tal como era, llena de ingenuidad y de gracia.

El abogado no advertía que la muchacha ponía toda su alma cuando le escuchaba; para él era un entretenimiento hablar con ella.

En casa comenzaban á extrañarse; Agueda estaba más alegre, solía cantar por las mañanas y se adornaba con más coquetaría.

Una noche el abogado le preguntó sonriendo si le gustaría que él formara parte de la familia. Agueda al oírlo, se turbó; la luz de la sala dió vueltas ante sus ojos, y se dividió en mil y mil luces...

—Ha pedido á sus padres la mano de Luisa—concluyó el abogado.

Agueda se puso muy pálida y no contestó.

Se encerró en su cuarto y pasó la noche llorando.

Al día siguiente Luisa, su hermana, le contó lo que había pasado, cómo habían ocultado su novio y ella sus amores, hasta que él consiguió un puesto que ambicionaba.

La boda sería en octubre; había que empezar á preparar los ajustes. La ropa blanca se enviaría á que la bordase una bordadora, pero quería que los almohadones y la colcha para la cama del matrimonio los bordase Agueda.

Esta no se opuso y comenzó con tristeza su trabajo.

Mientras junto al balcón hacía cantar los pedacillos de baj entre sus dedos, cada pensamiento suyo era un dolor. Veía en el porvenir su vida, una vida triste y monótona. Ella también sufría en el amor y la maternidad, y si no lloraba al ver la indiferencia de los demás, era para que sus lágrimas no dejaran huellas en el bordado.

A veces, una esperanza loca le hacía creer que allí, en aquella plaza triste, estaba el hombre á quien esperaba, un hombre fuerte para respetarle, bueno para amarle, un hombre á quien dedicar la existencia entera, á quien consagrar los tesoros de la ternura de su alma, á quien consolar de las tristezas y de las decepciones de la lucha por la vida con sus más solícitas cuidados y sus más apasionadas oraciones.

Y por la plaza triste pasaban á ciertas horas, como seres cansados por la pesadumbre de la vida, algunos empleados cabizbajos que sañan del almazén ó del escritorio, y el hombre fuerte para respetarle, bueno para quererle, no venía, no venía por más que el corazón de Agueda le llamaba á gritos....

Y en el solar lleno de flores silvestres las abejas y los moscones revoloteaban sobre los escorbros, y las mariposas blancas y amarillas pasaban por el aire limpio las ansias de sus primeros y últimos amores....

Pío Baroja.

CRONICA

La sesión de 8 horas de la Corte

Reja atendiendo la humanitaria idea del sabio Dr. Moliner, ha tomado el acuerdo de destinar un regalo para la tómbola que ha organizado en Valencia á beneficio de los pobres enfermos tuberculosos.

Dado el estado precario de esta santa institución, este no será cual merece ideas tan noble y elevada.

—El Día éxito está coronando la obra del infatigable Dr. Moliner.

Además de un mar de regalos, todos ellos de valor, que diariamente recibe con destino á la Tómbola de Porta Cell, los españoles residentes en Buenos-Aires le han remitido una letra por valor de 5 000 pesetas para el mismo fin.

Segun las últimas noticias, pasarán de veinte mil los objetos de arte regalados.

Varios socios del Antiguo Casino enamorados de la humanitaria fundación, piensan remitirle al Dr. Moliner un precioso objeto con destino á la Tómbola.

Digimos un día que Castellón y su provincia, no podría oídos de merecer el llamamiento que se hiciera en nombre de la Caridad Universaria; y no nos hemos equivocado.

El entusiasmo que ha despertado el Sanatorio, honra á los hijos de esta provincia, é indica un gran progreso moral que no deben echarlo en saco roto aquellos que dirigen la opinión.

La necesidad de que Porta Cell viva se abriga en todos los corazones; todos sienten el bien que puede irradiar aquella casa, situada en medio de un tómpido pinar cuyas resinas haciéndose respirables, se amalgaman en las palmas del tísico, destruyendo las bacterias que abrieron cavernas en los pulmones de los pobres obreros, que hasta que el Dr. Moliner, no fundó su Sanatorio, iban muriéndose en medio de la más triste y espantosa miseria.

Todos los que conocen Porta Cell y se hayan tomado la molestia de acercarse á las casas que tangen por huecap al hombre no regatearán los donativos.

El proyecto ideado por algunos de esta ciudad, quizá asegure la vida de Porta Cell, aun sin el auxilio y tutela del Estado.

Cuando Moliner nos visite y se tergen estudiados los últimos detalles del proyecto lo daremos á conocer.

—El pastor Vicente Gavil G., ha sido denunciado al juzgado de Villafamé por encontrarse con seis reses de ganado lanar en la finca de Inés Matías Moliner y no tener licencia.

Por el mismo concepto lo ha sido también Pascual Juliá Alegre que apacentaba 99 reses en la propiedad del vecino Vicente Prades del pueblo de Buñicas m.

—Hoy á las once ha celebrado sesión en el despacho del Sr. Gobernador civil la Junta provincial del Censo.

—De once á doce de la mañana del 19 rifaron en el sitio denominado «Estafeta» próximo al destacamento de Carabineros de Chilches los vecinos del pueblo de Monófar José Ibáñez Hernández y Esteban Canós Alós, de 34 y 39 años respectivamente resultando el Ibáñez con una herida grave en la cabeza y contusiones en todo el cuerpo y brazos, producidas con una hoz.

Personado en el lugar del suceso el cabo jefe de aquel destacamento detuvo al Canós presentándole á la autoridad judicial juntamente con la hoz.

—El Sr. Cura de Tales ha acordado en queja al gobierno civil contra el acuerdo de aquel Ayuntamiento y que de oficio le comunique el alcalde prohibiéndole pedir limosna para enfregar

los gastos de reparación de aquella Iglesia.

En su virtud el Sr. Gobernador ha ordenado al alcalde de je en plena libertad al Sr. Cura para que prosiga sus trabajos en pró de tan humanitarios fines.

—Antesyer se celebró en la casa de la distinguida señora doña Eulvia de Irulegui, presidenta de la sección de damas de La Cruz Roja, una reunión á la que asistieron los señores Carreras, Canós, Oretelló y Selma, para tratar de la fundación en esta Ciudad de un Asilo de Nocturnidad.

Tomóse el acuerdo de solicitar del Ayuntamiento los terrenos necesarios para dicho establecimiento de caridad.

—Por contingente provincial han ingresado los pueblos que á continuación se expresan las siguientes cantidades.

El Ayuntamiento de Teresa 325 pesetas; el de Morella, 2008 60; Chert 254 80; Zuzita, 62 95 y Torralba 483 37.

—Se le ha concedido licencia por el Ayuntamiento para que abra una puerta al exterior en sustitución de una reja en la casa número 35 de la calle de Colón á D. Ezequiel Divalos.

—Durante los días 21 y 22 se inscribieron en el Registro Civil 2 nacimientos 4 defunciones 8 casamientos.

—Durante los días 21 y 22 se han recaudado por concepto de cementos 1373 63 pesetas y 676 14 pesetas respectivamente.

—Ayer en pleno día, ocurrió en la calle más céntrica de la población un triste accidente.

Detrás de dos sacardotes iban tres jóvenes, y uno de ellos, sin venir á pelo dijo unas necedades, que le valleron del más joven de los sacardotes una sepepor.

Tene razón, no la podemos negar, al literato francés que dijo, que un his llevan en su interior un cordito que grufie contra la voluntad de su dueño.

—Ayer salió para la Iglesia del Cid, en cuyo pintoresco pueblo permanece será unos días, nuestro distinguido amigo el ilustrado ingeniero director de camiones provinciales, D. Mauro Serret.

—Con fecha 22 del corriente participa la guardia civil del puesto de Buñicas que sobre las dos de la tarde del 21 apareció el cadáver de un hombre en la playa y sitio llamado C.ñir de Luvilla de aquel término; que por el hecho á la extracción resultó ser el vecino de dicho punto Agustín Quiral Casan de 48 años.

Dicho sujeto padecía ataques de ensagnación mental.

El juzgado entiende en este asunto.

—Ayer por la tarde fué solemnemente bendecida por el cura castrense de esta plaza D. Gaspar Ferrer la hermosa casa del gobernador militar nuestro querido amigo D. Federico Ascensión.

La ceremonia á la que asistieron algunos invitados resultó conmovedora y hermosa.

Mañana nos felicitamos que nuestra primera autoridad en armonía con sus sentimientos religiosos haga pronto su nueva morada bajo los auspicios del cielo.

—El Ayuntamiento de Odeza se á la pública subasta la ejecución de las obras y material necesario para la construcción de un canal que conducirá las aguas á dicho pueblo.

—El día de ayer fué de un casto fecante.

Castellón en peso se distribuyeron los masets y el Grao. A las cuatro de la tarde eran contadas las pesetas que no habían huido de la ciudad, abrasada.

La velada musical celebrada en plaza del Rey D Jaime, estuvo muy concurrida.

La casi totalidad de las familias que salen de verano á las playas de Castellón y Buñicas m en comenran la temporada.

—Por la Guardia civil del pueblo de Barriana se procedió á un castigo la noche del 21 que dió por resultado ocuparle una pistola cargada de plomo de Manrique, otra á Juan S. glorioz y un cuchillo á Ramón R. Hornero, todos vecinos de aquella población.

—El Boletín Oficial de la provincia publica hoy el Real decreto convalidado á exámenes para el ingreso en la carrera de Tutores de farmacia.

Las poblaciones en que se celebrarán los tribunales de exámenes son: Valencia, Cádiz, Coruña y Bilbao.

—De interés á los obreros.

La Dirección de Contribuciones ha declarado que es ilegal el decreto de diez céntimos para un sello en los jornales de los obreros.

—Se encuentra en esta ciudad el gobernador civil de Murcia D. José Campoy.

Sea bien venido.

—En la mañana del 19 de abril se gendecan de una h guerra el vecino Chert, Antonio Ferrer M. agudo, de 69 años de edad y habitante en la masía denominada «M.ñir de Abajo».

Se ignoran los móviles que han debido al Ferrer á llevar á cabo esta extrema resolución.

El juzgado instruye diligencias.

—Se encuentra en Valencia establecido en el Hotel de Roma donde recibe consultas de diez á doce de la mañana, el médico especialista en enfermedades de garganta, nariz y oídos D. Alfredo Gallego, director de importante Gabinete de Consultas y Operaciones Quirúrgicas establecido en Madrid, dedicado únicamente á la curación de dichos enfermos. Su tratamiento sus tratamientos contra la laringitis en primero ó segundo grado el catarro ó fétidez de aliento y el herpes el único con que se consigue la curación de enfermedades tan graves y repugnantes.

A LOS VERANEGANTES

Para la próxima temporada de verano, se alquila el piso principal de una de las mejores y más espaciosas casas de la Plaza de la villa de Luena, punto el más céntrico y animado del pueblo.

El citado piso, es suficiente para albergar una familia, y tiene una magnífica terraza con vistas á la plaza.

Dará razón en la imprenta de este diario.

BOLETIN RELIGIOSO

Santos del día.—S. os. Apóstol ob. y mrs. Bernardo, S. os. María Gracia ermitaña y m. y B.ñir de D.ñir.—S. os. Francisco de Sales conf., Ursino ob. y Sta. Odileta.

Cuarenta horas en la Iglesia de Sta. María EFEMERIDES 24 de Julio de 1898. Empleo de alito de Gervás.

DINERO

Vicente Gaya Cas... Unica casa autorizada por el G... que paga una contribución anual de... mil para poder facilitar dinero... clase de empleados particulares, artesanos en pagarés, rec... el precio módico de ocho días... el uno por ciento para Castellón y... provincia. Esta casa debido á la... economía que hace sus operaciones... poca garantía que exige, no tiene... encia. Nota: también hace oper... son importantes y la garantía es... á ocho días al 1/2 por 100 para Cast... toda su provincia. González Cherrá 8 pra'. Cast.

PASAJES GRATIS AL P...

Todos los meses saldrá de Valen... vapor para Oporto (Portugal) comb... con los que desde dicho puerto part... da el Estado del Pará, con pasaje... Para más detalles y arreglo de la... maría documentación, acódate al Sr... mpier, Mayor 94, Castellón.

KIOSCO

En este elegante kiosco en... trará el público toda clase... helados elaborados por el... mado horchatero Antonio... pos que los ha venido sirvi... otros veranos. El nuevo pabellón ofrece... más de solaz y esparcimiento... servicio esmerado.

COMPANIA DEL TRANV...

SECCIÓN DE CASTELLÓN AL G... Servicio de trenes que regis... desde el día 24 de Junio hasta... 31 Agosto Salidas de Castellón: Mañana... 7:45, 8:45, 9:35, 10:45 y 11:35... Tarde, 12:51, 2:05, 2:45, 4:45, 6:45, 6:45, 7:45 y 8:45... Salidas del Grao: Mañana... 6:15 7:25, 8:15, 9:10 y 10:15... Tarde, 12:25, 1:40, 2:25, 3:15... 5:15, 6:15 7:15 y 8:15... Nota.—Las horas se regir... el Meridiano de Madrid. Castellón 16 de Junio de 1... El director j. de Exp. oción... Menece.

José Ballest

MÉDICO OCULISTA... Ex profesor alumno del Instituto... ratorio del Hospital de la P... de Madrid, y ex ayudante de... es del Dr. Nadaich y. Entré c. staraks y practica... las operaciones de los ojo... Consulta de 10 á 12 y de 3... LA CENIA (Tarragona) Buenos casas de hospedaje, i... taciones construídas expres... para operados.

Cosecha segu...

de capullos de seda con la... la obtenida por el méto... selección microscópica de... de Pasteur y elaborada... D. José Sorribes de Ahin... Precio de la onza de 80 g... 12 50 pesetas.

DINERO

Vicente Gaya Canelles

Única casa autorizada por el Gobierno que paga una contribución anual de pesetas mil para poder facilitar dinero a toda clase de empleados particulares, comerciantes y artesanos en pagarés, recibos y letras al precio módico de ocho días vista al uno por ciento para Castellón y toda su provincia. Esta casa debido a la grande economía que hace sus operaciones y la poca garantía que exige, no tiene competencia. Nota: también hace operaciones al sea importantes y la garantía es sólida a ocho días al 1/2 por 100 para Castellón y toda su provincia. González Chermá 8 pra. Castellón

PASAJES GRATIS AL PARA (BRASIL)



Todos los meses saldrá de Valencia un vapor para Oporto (Portugal) combinando con los que desde dicho puerto parten hacia el Estado del Pará, con pasaje gratis. Para más detalles y arreglo de la necesaria documentación, acóndase al Sr. Barajas, Mayor 94, Castellón.

KIOSCO

EN EL PASO DEL OBELISCO

En este elegante kiosco encontrará el público toda clase de helados elaborados por el afamado horchatero Antonio Campos que los ha venido sirviendo otros veranos. El nuevo pabellón ofrece además de solaz y esparcimiento un servicio esmerado.

COMPANÍA DEL TRANVÍA

AVAPOR DE ONDA AL GRAO DE CASTELLÓN DE LA PLANA

SECCIÓN DE CASTELLÓN AL GRAO Servicio de vienes que regirá desde el día 24 de Junio hasta el día 31 Agosto

Salidas de Castellón: Mañana, 6'45, 7'45, 8'45, 9'35, 10'45 y 11'35. Tarde, 12'5, 2'05, 2'45, 3'45 4'45, 5'45, 6'45, 7'45 y 8'45

Salidas del Grao: Mañana, 5'45, 6'15, 7'25, 8'15, 9'10 y 10'15. Tarde, 12'25, 1'40, 2'25, 3'15, 4'15, 5'15, 6'15 7'15 y 8'15

Nota.—Las horas se regirán por el Meridiano de Madrid. Castellón 16 de Junio de 1900 — E director J. J. de Exp. Opción, E. de Meneza.

José Ballester

MÉDICO OCULISTA

Ex profesor auxiliar del Instituto operatorio del Hospital de la Princesa de Madrid, y ayudante de clínica del Dr. Nadeichy.

Exerce c. taratas y practica todas las operaciones de los ojos. Consulta de 10 a 12 y de 3 a 5 LA CENIA (Tarragona) Buenas casas de hospedaje, y habitaciones construidas expresamente para operados.

Cosecha segura

de capullos de seda con la semilla obtenida por el método de selección microscópica de Monsieur Pasteur y elaborada por D. José Sorribes de Ahin (Castellón). Precio de la onza de 80 gramos 10 00 pesetas.

Información

especial

POR TELÉFONO Y TELÉGRAFO

(SERVICIO DE LA MAÑANA)

Madrid, - 23 11 m

Toros en Santander

Los toros han sido buenos y bravos. Fuentes superior. Sus tres bichos los despachó de otras tantas estocadas, ganando una oreja.

Al cuarto toro lo coló magistralmente, salvando a Molina.

Bomba estuvo mal.

Toros en Sevilla

La corrida mala.

Marinero resultó cegido, teniendo que ingresar en la enfermería.

De Belgrado

Una real orden anuncia los próximos esponsales del rey Alejandro con una antigua dama de honor de la reina Natalia, apellidada Maschin.

De San Petersburgo

S. ha declarado el estado de guerra en la Siberia y en el T. Keistan.

Todos los reservistas han sido llamados a las armas.

A Valencia

Los hermanos B. salieron para Valencia acompañados de muchos amigos de Madrid.

Fuertes saldrá el martes, acompañado también por muchos amigos.

El Minuto

A las dos de la madrugada, á pesar de los dolores que siente, enenétrase Minuto algo más reanimado.

Se le ha presentado una ligera inflamación en el pecho.

Siguen visitándole muchos amigos.

DE CHINA

No se dá fe á las declaraciones de Cheng sobre el temor de que ocurran perturbaciones en Canton.

Tres mil soldados ingleses, caso necesario, equiparán á Shung Hai.

De Nueva-York

Mac Kinley ha recibido otro telegrama del emperador de la China igual que el que ha dirigido á Louvet.

En Rentería

Los reyes pasaron la tarde en Rentería, donde se verificaban las fiestas del pueblo.

Se les hizo un buen recibimiento.

De Vigo

Los fabricantes de conservas y obreros que componen la manifestación contra las traifias, llegaron en vaporcitos de pesca empavesados, que fondearon en la bahía.

La comisión ex. uso al gobernador sus pretensiones.

Tres noticias

En breve publicarán los romeristas un periódico.

En la sidra Moret (Cáceres) se hundió una fábrica de productos químicos, resultando 4 muertos y 2 heridos. En Vigo onceenta vapores empavesados hicieron una manifestación contra el decreto del gobierno prohibiendo las traifias.

Conferencia telefónica

DESDE BARCELONA

Barcelona 23, 5,30 t

Weyler

Ha llegado en el tren correo de la mañana el teniente general D. Vale-

riano Weyler, habiendo salido esta tarde para su finca de San Quintín.

Ur...!!

El calor es más que sofocante. Al Sol directo ha llegado el termómetro a 55 grados.

Banquete en puerta

El sábado se obsequiará con un banquete a los comisionados romeristas que fueron á Madrid.

Hay gran pedido de cartones para este banquete, que estará animadísimo. Los romeristas trabajan con gran entusiasmo.

A cuchilladas

En la estación de Reus dos mozos del shracón disputaron por cuestión baldi y uno de ellos sacó una faca y se la clavó en el pecho de su contrario.

Fué el reprobador detenido en el acto.

A cantar

El Ofseón catalán irá el día de San Jaime á R. por la noche del indicado día regresará á Barcelona en tren especial.

DESDE MADRID

Madrid 23, 6'30 t.

El Liberal

Dice en su artículo de entrada que el Gobierno vá de ridículo en ridículo y que dá ja de tropiezar y caerse en todas las piezas que trata de llevar á la práctica.

El viaje del Sr. S. véste á San Sebastián ha demostrado la pequenez de este personaje y lo que ya es del público, que D. Francisco se prisionero del Sr. Dato que manja á su antojo al jefe del Gobierno que tiene mucha menos personalidad que el actual ministro de la Gobernación.

Termina este periódico diciendo que el actual gabinete vive porque no hay quien se tome la molestia de darle un empujón pues á todo político consta que irá al suelo tan pronto le pongan la mano encima.

El Globo

Apiaude el proyectado viaje del rey por las costas del Norte y dice que el joven monarca antes de que se declare su mayor edad debe conocer la mayor parte del país y que ésto le com. zca, pues el pueblo tiene perfecto derecho de conocer á su rey, además de que ésto no podrá interpretar la opinión si no procura auscultarlo en su fuente más directa que no podrá encontrarla sino en las poblaciones.

El País

Elige el discurso del Sr. Romero Robledo y asegura este periódico que si la opinión hace por el batallador Diputado lo que este por olla seguridad se efectuará un gran progreso pues el Diputado antequereno ha conuido la ruia de los antiguos partidos y es casi seguro contando con sus entusiasmos que dará un golpe certero á muchas cosas que hoy entorpecen la marcha progresiva del Estado.

Periódicos denunciados

Por publicar íntegro el discurso pronunciado anoche por el Sr. Romero Robledo, han sido denunciados «El Liberal» y «El País».

«El Imparcial» más cauto» se ha salvado publicando solo un extracto de la oración política del Sr. Romero Robledo.

El público busca por todas partes el discurso denunciado que ha despertado gran interés por los párrafos que á provincias no llegan porque les extrangula la censura.

Huelga de panaderos

La huelga de panaderos que se creyó corjurada va de mal en peor.

Hoy no se ha trabajado en casi ninguna te hona de esta Corte.

Los patronos han encargado á los pueblos inmediatos gran cantidad de

panes, pero no será bastante para el consumo todo el pan que se pueda amasar en los publicillos del alrededor de Madrid.

El Alcalde, Gobernador y Osp. tán General han celebrado una larga conferencia para tratar de abastecer de pan á la ospital.

Como es seguro que mañana no se trabajará en ninguna te hona se hará pan en las factorías de la Administración militar.

La huelga vá para rato.

Despedida

Muchos comerciantes de esta Corte acudirán á la estación.

Piensen hacer una entusiasta despedida á Romero Robledo.

No se admite

La Junta de la Unión Nacional de Murcia y de Cartagena, después de discutir el caso, han acordado no admitir la dimisión de Paraiso restandole su confianza.

Huelga

En H. rvas se han declarado en huelga los zapateros.

En esta población existe una gran cantidad de langosta.

De Cáceres

El hundimiento ocurrido en la fábrica de productos químicos, fué debido al peso excesivo cargado sobre el piso principal.

Van extraídos cuatro cadáveres.

De Soria

En la calle de Comado se entabló una reyerta entre un comerciante y un carretero resultando éste herido en una pierna por proyectil de arma de fuego.

Atenciones á Romero

El discurso del Sr. Romero Robledo ha causado excelente efecto en la opinión.

Entre los elementos de la Unión Nacional se nota una gran corriente de simpatía hacia dicho autor.

Esta mañana nutridas comisiones de comerciantes de los distritos de la inclusa Universidad y del Centro han visitado al Sr. Romero Robledo á quien ha felicitado admirándose además á su política.

Entre los elementos del Ofrcio Mercantil se trabaja para que pase una comisión de dicho Ofrcio á saludarle.

La mayoría de los de la Unión Nacional y mercantil es seguro que ingresará en el partido romerista cuyas puertas dicen los unionistas que les ha hecho tan grandes que pueden entrar todos los liberales de buen corazón y que desea un cambio en las costumbres políticas de España.

Aprehensiones

Los agentes de la T. bacalera han arrancado en el término de Ronda más de 20 000 matas de tabaco.

Lo de correos

Está para terminar el expediente por rupestas en el correo.

DE SAN SEBASTIAN

Mañana saldrá el Capitán general de Cataluña con dirección á Barcelona.

El general D. gado nos ha dicho que por ahora no se levantará la suspensión de garantías en Cataluña y que las clases conservadoras y de orden les satisfacen la medida, además de que el estado de guerra es un dique que detiene al insano catalanismo.

Visitas

Una comisión del Ayuntamiento de Bilbao y otra de Tolosa han estado hoy en San Sebastián con objeto de cumplimentar á los reyes.

También les ha cumplimentado el Gobernador de Vizcaya.

No se sabe

Aún no se ha firmado el nombramiento de delegado para el ayuntamiento de Barcelona.

Se cree se nombrará á un oficial del Consejo de Estado.

El santo de S. M.

Por ser mañana el santo de la reina regent ha invitado ésta á comer á todas las autoridades de San Sebastián.

Lucha curiosa

Se ha presentado á la empresa de la plaza de toros un italiano solicitando luchar en la arena á brazo partido con un toro.

Han accedido á sus pretensiones y hoy gran expectación por presenciarse esta lucha.

De China

Los Chinos según las últimas noticias recibidas, continúan bombardeando las principales poblaciones.

Dieciocho mil de ellos que van por Helampo con cañones han sido dispersados.

Inglaterra se opone á que se nombre un general ruso para ponerse al frente de las tropas.

La «Gaceta» de Alemania dice que precisa aumentar á la marina de guerra y asegura que aquella nación interviendrá en todo cuanto se haga en China.

DE CHINA

En Mandchuria

El ministro plenipotenciario de China en San Petersburgo ha pedido formalmente al Gobierno ruso que reprima la insurrección de los b. x. ra en Mandchuria, la cual es desaprobada por el Gobierno chino.

Como es sabido, lo más grave no es la insurrección de los labriegos en las regiones meridionales de Mongolia, sino las hostilidades abiertas sobre el Amar (frontera de Siberia) por tropas regulares chinas con artillería, que penetraron en territorio ruso y no se retiraron hasta después de prolongados combates.

De la insurrección al Norte de Nu chuanh no hay nuevas noticias.

De Pekin

Según las recientes despachos de Chengal las autoridades superiores del Chantuang reiteran la seguridad de que los ministros extranjeros en Pekin están ajenos y salvos.

De Tien-Tsin

Los despachos de Tien Tsin dicen que no ocurre novedad en la plaza.

Habiase de formar una columna valiente á instigación de los Estados Unidos para caer á marchas forzadas sobre Pekin confiando en las buenas disposiciones de que ha hecho merced últimamente el Gobierno imperial.

No se sabe que haya sido adoptado el plan por las potencias.

A. M.

DESDE VALENCIA

Valencia 23 6'35 t.

Se están celebrando en este momento las carreras de bicicletas en la Alameda.

Esta mañana en la calle de la Nueva se ha celebrado la fiesta titulada la «Desperta».

Esta noche se disparará en la Alameda una traca de 8 000 metros.

El corresponsal.

De la casa

GENARÓ CORRONS Y COMPANÍA

Ostiaación en Barcelona á las 3 45 de la tarde del 23 de Julio de 1900.

Interior.	72 27
Amortizable.	91 90
Nortas.	48 55
Alicantas.	73 60
Cubas del 88.	85 43
Cubas del 90.	71 37
Filipinas.	91 50

Carlos G. Espinosa

Imp. & c. V. Bayo.

LIBRERIA MODERNA

Imprenta, Papelería y Objetos de Escritorio

SANTIAGO S. SOLER

González Chermá, 40 (Antes Enmedio) Frente a San Miguel. — CASTELLÓN

Obras religiosas, científicas, literarias, instructivas, recreativas y morales
Devocionarios, estampas y cromos
Novedades en objetos de escritorio

Material moderno para escuelas y colegios
Albumes, atlas, mapas, esferas, estuches de matemáticas, cajas de sólidos, láminas y oleografías
Almacenes de papel de todas clases, cartulinas, cartones, libros rayados, copiadores, tarjetería, resmillería y sobres
Material para dibujo, pintura y arquitectura
Tintas, cartapacios, sellos de goma y metal, fechadoras, imprentillas, tampones, etc.
Suscripciones, encuadernaciones y encargos de litografía

PRECIOS SIN COMPETENCIA

No comprar sin antes visitar esta casa

EL REGIONAL

DIARIO DE LA TARDE
Últimas noticias y telegramas

Precios de suscripción: En Castellón, al mes, UNA PESETA.

Fuera, TRES PESETAS trimestre.

Anuncios y esquelas á precios convencionales.

Remitidos á 25 céntimos de peseta línea; á los suscriptores á mitad de precio. En primera plana se admiten esquelas hasta las cuatro de la tarde. En segunda y tercera hasta las cinco.

48 COLON 48
Castellón

En esta casa se acaba de recibir un surtido de relojes automáticos con dos esferas, una con las 12 y otra con las 24 en toda clase de cajas.

A VISO

En esta imprenta de «El Regional» se hacen toda clase de trabajos tipográficos á precios módicos.

SOCIETE SAN GOBAIN CHAUNI ET CIREY

FUNDADA EN 1865

ABONOS QUÍMICOS DE SAN GOBAIN

ABONO SAN GOBAIN

Abono completo intensivo y propio para todos los cultivos.

COMPOSICION

Amoniaco y nitratos equivalentes, 9 á 10 por 100.
Acido fosfórico soluble en el agua y en el citrato amoniaco equivalente á fosfatos, 23 á 25 por 100.
Acido fosfórico total equivalente á fosfatos, 25 á 27 por 100.
Sulfato de potasa, 5 á 6 por 100.

ABONO VALENCIANO

CONCENTRADO

Abono completo para todos los cultivos.

COMPOSICION

Amoniaco, 9 á 10 por 100.
Acido fosfórico soluble en el agua y en el citrato, equivalente á fosfatos, 18 á 20 por 100.
Sulfato de potasa, 2 á 3 por 100.

ABONO VITÍCOLA

INTENSIVO

Abono completo.

COMPOSICION

Amoniaco y nitratos equivalentes, 7 á 8 por 100.
Acido fosfórico soluble en el agua y en el citrato, equivalentes á fosfatos, 18 á 20 por 100.
Sulfato de potasa, 10 por 100.

Representante en Castellón y provincia: D. Evaristo Morfó. Fábrica, Párra de San Luis, núm. 41, D. Pascual Segarra, Vall de Uxa, San Cristóbal, (Farmacia). — Director general en Madrid: D. César Santomé, Catedrático de Química.
Nota.—El comprador de abonos que no exige una garantía formal y escrita de la competencia de los que adquiere, compromete sus intereses fomentando el fraude.

Suscripciones

Castellón, un mes. 1
Fuera, trimestre. 3

Número suelto 5 céntimos

Año VIII.—Núm. 1.23

Nota del día

Las empresas ferroviarias de España han adoptado los timbres de sellos automáticos en cumplimiento de las disposiciones del ministro de Agricultura, Industria, Comercio y Obras Públicas.

Bajo la presidencia del Sr. Gaspar de Galarza ha constituido oficialmente la exposición de vinos á América.

La despedida que ha tenido el Sr. Romero Robledo al marchar á San Sebastián ha sido entusiasta, jamás se ha visto otra desde hace muchos años.

En la estación había más de mil personas entre ellas numerosos republicanos la junta del Sindicato y la plana mayor del rombo.

Hubo grandísimo entusiasmo al daban vivas á España, á la libertad y á Romero Robledo demócrata.

También un abajo el «clericalismo» contestando unánimemente.

Al partir el tren resonaron grandes aplausos, que duraron largo rato.

El Sr. Romero Robledo visible y emocionado contestaba á los aplausos que le dirigían.

Los panaderos huelguistas se reunieron esta tarde.

El presidente de la comisión huelguista expuso el resultado de las conferencias que ha celebrado con el gobernador civil y el alcalde para fijar el conflicto.

Los huelguistas dieron su voto de confianza á dicho presidente y le recomendaron continuar las gestiones para que la huelga termine satisfactoriamente.

En los círculos políticos siguen comentando sobre la actitud del Sr. Pidal respecto al Sr. Silvea.

«La Correspondencia de España» dice que ha oído asegurar que hay desacuerdo entre ambos personajes total y absoluto; pero que el presidente del Congreso no quiere extenderse por temor á que digan de él lo mismo que dijeron de Silvea al salir éste de Orovies; que mató el partido conservador.

Silvea ha dicho á los periodistas que el «Carlos V» se rechará al Feo á limpiar fondo, pero que no hay nada de que vaya á China.

Continúan los optimismos sobre las noticias del Celeste Imperio.

Cree Silvea que las potencias no han decidido todavía á interceder en el conflicto.

Niega que se haya desistido de la visita de inspección al Ayuntamiento de Barcelona, asegurando que se quedará para comprobar si son correctas las denuncias que se han hecho. Añadió que se empezará el día de mañana un funcionario administrativo de Gobernación.

San Sebastián.—Dato ha decido que podrá Romero Robledo d'escuchar y publicar la prensa, pero ignoramos si autorizará la publicación de los cursos en Madrid.

Los romañistas esperan á su jefe Zúñiga y g.